



Communiqué de presse des Écologistes du Gard - 2 mai 2025

Antisémitisme, racisme, islamophobie dans le Gard, les Écologistes se mobilisent contre toutes les haines

Les Écologistes du Gard condamnent avec la plus grande fermeté l'agression antisémite violente commise mercredi 30 avril 2025 à Anduze, près d'Alès, contre un homme de 70 ans portant une kippa. Cet acte ignoble, où la victime a été rouée de coups et insultée à plusieurs reprises par des propos antisémites, rappelle l'urgence de combattre toutes les formes de racisme et d'antisémitisme qui gangrènent notre société.

Un acte lâche et intolérable

Les faits, décrits par le procureur d'Alès Abdelkrim Grini comme « totalement gratuits, ignobles et lâches », illustrent une montée inquiétante des violences antisémites en France. En 2024, 1 570 actes antisémites ont été recensés, un niveau historique selon le Crif. Cette agression s'inscrit malheureusement dans une série d'attaques récentes et de violences racistes, comme le meurtre islamophobe d'Aboubakar Cissé dans une mosquée de La Grand-Combe, soulignant la nécessité d'une réponse politique ferme et coordonnée.

Nos propositions pour agir

Conformément à la Charte d'engagement républicain contre l'antisémitisme des Écologistes, nous réaffirmons nos exigences en appelants à :

- 1. Renforcer les moyens judiciaires** : Poursuivre et sanctionner systématiquement les auteurs de propos ou actes antisémites, avec des enquêtes prioritaires et des peines exemplaires.
- 2. Protéger les lieux de culte et les communautés** : Maintenir et amplifier les dispositifs de sécurité pour les synagogues, écoles juives et autres lieux ciblés, en coordination avec les forces de l'ordre et les municipalités.
- 3. Éduquer et prévenir** : Mettre en œuvre des plans de lutte contre l'antisémitisme dès l'école, avec des formations obligatoires pour les enseignants et des campagnes de sensibilisation publiques.
- 4. Lancer une commission d'enquête parlementaire** pour analyser l'ampleur de l'antisémitisme en France et évaluer l'efficacité des politiques publiques actuelles.

Solidarité avec la victime et les communautés juives

Nous exprimons notre soutien entier à la victime et à sa famille, ainsi qu'à l'ensemble des citoyens juifs du Gard, qui doivent pouvoir vivre leur foi en sécurité. La mobilisation des habitants d'Anduze, dont une passante a encouragé la victime à remettre sa kippa, montre que la résistance face à la haine passe par la fraternité et l'action collective, comme l'a déclaré la maire d'Anduze, Geneviève Blanc, ajoutant : « Cette agression à caractère antisémite ne reflète pas les valeurs de notre commune ».

Les Écologistes du Gard resteront intransigeants contre l'antisémitisme, l'islamophobie et toutes les discriminations. Face à la banalisation des extrémismes, nous porterons sans relâche les valeurs de respect, de justice et d'égalité qui fondent notre République.

Béatrice Leccia

Porte-parole Les Écologistes du Gard

Co-Secrétaire Régionale Les Écologistes Languedoc-Roussillon